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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DEBATE OFICIAL 
 
VA JUAN CARLOS CONTRA EL PODER 
Como abanderado de un partido nuevo, el empresario Juan Carlos Martínez -candidato de Fuerza por México- no 
teme enfrentar a la maquinaria del gobierno y asume el reto de ir cuesta arriba en este maratón sin ser un político 
profesional y desde su candidatura ciudadana. “Ya le pedí a mi equipo que no me dejen que me acartone”. Ahora 
mismo hace una pausa en la campaña de contacto con la población para hablar a la serie Contrafuego 2021 de 
PLAZA DE ARMAS, pero también se prepara rumbo al segundo debate oficial organizado por el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro, esperando no se repitan las interrupciones y se deje a los votantes el juicio sobre los 
participantes. Por lo pronto opina sobre sus contrincantes: Aquí estamos viendo un candidato de Acción Nacional 
que trae la maquinaria del gobierno por detrás. Tenemos por otro lado al partido que llevo al presidente Andrés 
Manuel a la presidencia y que obviamente hizo mucho ruido porque fue un tsunami y la marca está presente, 
aunque su candidata no se ha visto que destaque mucho como política o futura gobernante del Estado. Y luego 
tenemos a un candidato ciudadano en Fuerza por México con la capacidad de poder administrar el estado y 
apegarme a las leyes que ya están hechas para poder gobernar. Tenemos un Partido Revolucionario Institucional 
debilitado y los demás partidos y sus candidatos son buenos contendientes y veremos qué pasa. Hay mucha 
juventud, mucha preparación y hay que dejar que los ciudadanos vean. Hay más tiempo que vida. Se expresa largo 
y tendido sobre los problemas no resueltos de la entidad frente a un café y jugo verde en el restaurante de La 
Laborcilla: seguridad, movilidad, salud, educación y empleo, que pretende atacar desde su visión de queretano 
migrante e industrial exitoso en México y Estados Unidos. Aquí la entrevista. Resolver los problemas PLAZA DE 
ARMAS: ¿Cómo te encuentras a estas alturas del partido, Juan Carlos? JUAN CARLOS MARTÍNEZ: Muy bien. Gracias 
por la oportunidad que nos brinda PLAZA DE ARMAS a los candidatos. Ya son pocos los días que faltan, ya viene el 
segundo debate y me he sentido más suelto. Ya le pedí a mi equipo que no me dejen que me acartone, que no me 
manden con discursos hechos porque no hablo yo así. Tengo que ser quien soy. De la manera en que me siento yo 
cómodo y creo que es lo que han visto los queretanos. PDA: ¿Sientes haber logrado identificación con los 
ciudadanos no siendo un político profesional? JUAN CARLOS: Definitivamente, es el consenso general. Sí, se siente 
muy distinto. En un principio trataba yo de adaptarme a ciertas forman que no conocía. Hoy lo más natural que he 
sido es lo que más ha ayudado con la ciudadanía. PDA: ¿Cuál es la problemática que has recogido? JUAN CARLOS: 
Los problemas que todos sabemos pero que nunca se les ha dado solución real. Hoy está claro que es el de la 
seguridad, todos quieren más seguridad y el del transporte que es un caos y es necesario ordenarlo. Otros: salud, 
educación, les preocupa mucho porque hemos entrado a una etapa nueva en la que nos hemos dado cuenta que 
muchas cosas eran inútiles, no funcionaban y hoy de salida de la pandemia vemos que se necesita muy poco para 
ser felices y muchos de los ciudadanos solo quieren tener una vida digna, una manera de llevar sustento a sus 
casas de una manera digna, honorablemente. PDA: ¿El gobierno del PAN es duro? JUAN CARLOS: Es duro y mi me 
molesta mucho, sin embargo hay que reconocerle al gobernador Francisco Domínguez que él ha hecho un buen 
trabajo, ha sido un buen gobernante, pero un gobierno no es una sola persona y ésta sola persona no es el 
gobernador. Por debajo de él hay otras muchas personas y ya son mañas que se heredan de este partido que tomó 
el país en el 2000 y que viene con mucha corrupción. Un partido nuevo PDA: ¿Crees que los ciudadanos van a optar 
por el cambio? JUAN CARLOS: Yo estoy seguro que sí. Yo siento que lo que se está buscando es un cambio. El mayor 
reto a Fuerza por México es eso, darnos a conocer en tan corto tiempo. Somos un partido nuevo. Vamos en un 
maratón y vamos cuesta arriba, pero hemos hecho un gran trabajo, tengo un gran equipo de campaña y nos ha 
recibido bien la ciudadanía. Nos hemos movido mucho, hemos estado en todos los municipios y les gusta que sea 
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yo un ciudadano empresario, un industrial que jamás había estado en la política. Les gusta que es un partido 
nuevo. Y claro, como en todo, también hay varios escépticos que no creen. Sin embargo el consenso es darnos un 
voto de confianza. No sabían de nosotros, dónde estaban, se ve fresco el color, las caras, no son los mismos.  Pero 
no nos hacemos tontos, sabemos que vamos cuesta arriba. PDA: ¿Qué esperas del segundo debate? JUAN CARLOS: 
El formato ya sabemos que viene muy parecido otra vez. Entonces se convierte en preguntas y no sé hasta dónde 
nos vayan a permitir desarrollar un poco más. Se nos hizo en el IEEQ una cápsula de 30 segundos para darnos 
oportunidad de presentarnos como ciudadanos, que era necesario para que la ciudadanía sepa a quién tiene 
enfrente. Y después de eso vienen los segmentos para desarrollar temas. La semana pasada se hizo el sorteo para 
determinar en qué lugar vamos a quedar, las intervenciones y veré con Mariana Ortiz, nuestra dirigente, y con el 
equipo cómo vamos a ir. Tenemos que ir preparados y sin papeles. LOS CONTENDIENTES. PDA: ¿Cómo has visto a 
tus muchas y muchos contrincantes? JUAN CARLOS: Me merecen todo el respeto. Veo que hay muy buenos perfiles 
entre quienes estamos contendiendo, pero al final del día la ciudadanía va a tener el voto y decidirá a quién se lo va 
a dar. Aquí estamos viendo un candidato de Acción Nacional que trae la maquinaria del gobierno por detrás. 
Tenemos por otro lado al partido que llevo al presidente Andrés Manuel a la presidencia y que obviamente hizo 
mucho ruido porque fue un tsunami y la marca está presente, aunque su candidata no se ha visto que destaque 
mucho como política o futura gobernante del Estado. Y luego tenemos a un candidato ciudadano en Fuerza por 
México con la capacidad de poder administrar el estado y apegarme a las leyes que ya están hechas para poder 
gobernar. Tenemos un Partido Revolucionario Institucional debilitado y los demás partidos y sus candidatos son 
buenos contendientes y veremos qué pasa. Hay mucha juventud, mucha preparación y hay que dejar que los 
ciudadanos vean. Hay más tiempo que vida. PDA: ¿Confías en la limpieza del proceso, en las condiciones y el 
árbitro para el 6 de junio? Contra maquinaria oficial JUAN CARLOS: Es una moneda en el aire. Se puede jugar 
muy sucio. En nuestro partido hay gente con mucha experiencia. Sabemos cómo se juega el famoso “Día D” y va a 
estar en nosotros el que protejamos nuestro voto en las casillas, defendamos la democracia y estemos muy 
conscientes de lo que puede llegar a suceder el 6 de junio. Sí, sí me preocupa porque vamos contra una maquinaria 
muy grande, que es el gobierno en turno pero también conocemos el juego. PDA: Estarán las mismas moderadoras 
de primer debate en donde hubo quejas por las interrupciones a los candidatos. JUAN CARLOS: La dirigente 
Mariana Ortiz y yo nos presentamos con el presidente del IEEQ y le expresé mi molestia por las interrupciones y la 
falta de respeto de la moderadora a quien nadie le pidió su opinión o comentarios alusivos a lo que estábamos 
hablando. Por otro lado, yo quisiera pedir públicamente que no interrumpa. Es moderadora. Que haga lo que tiene 
que hacer, que corte el tiempo cuando tenga que cortar, pero que no se meta y que las preguntas vayan como son y 
que sea la ciudadanía la que juzgue las respuestas. Es nuestro tiempo. PDA: ¿Algo que desees agregar? JUAN 
CARLOS: Que me hubiera gustado que el IEEQ hubiera hecho mayor difusión de este debate para que más 
ciudadanos lo puedan ver. Creo que es muy poco el conocimiento ciudadano del debate y eso beneficia al Partido 
Acción Nacional. (PA principal y 4) 
 
https://plazadearmas.com.mx/no-temo-enfrentar-a-la-maquinaria-del-poder/ 
 
COLUMNA INVITADA / ESTE JUEVES, EL SEGUNDO DEBATE OFICIAL 
Por Carlos Rubén Eguiarte, Mereles, Consejero Electoral del IEEQ 
Los debates organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, más allá de cumplir estrictamente con 
la Ley de la materia, están diseñados para aportar a la ciudadanía información valiosa que le permita votar, el 
próximo 6 de junio, de manera mejor informada. El éxito de un debate pasa por diversos factores, pero sin duda el 
elemento fundamental descansa en las personas debatientes, la preparación profunda de los temas y la defensa 
desinhibida de sus convicciones, apoyada en atributos argumentativos, son piezas clave para que la audiencia 
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valore el ejercicio democrático. En el formato propuesto por el IEEQ, destaca la participación de la ciudadanía a 
través de la formulación de preguntas, así como una figura de moderación con atribuciones para interactuar con 
las personas debatientes, además, cada segmento cuenta con espacios para fijar posturas iniciales y 
posteriormente tiempo para réplica y contrarréplica. En esta ocasión, al inicio del debate se transmitirá un video 
introductorio, en el que cada candidatura se presentará en un tiempo de hasta 30 segundos, de igual forma, al final 
del ejercicio, las y los candidatos contarán con 30 segundos para expresar un mensaje final. Por cuanto ve a los 
temas, la selección se alcanzó a partir de la opinión de rectoras y rectores de distintas universidades con las que el 
IEEQ tiene convenio de colaboración, quedando de la siguiente manera: • En el primer segmento: desarrollo 
económico, empleo y emprendedurismo, con preguntas planteadas por la ciudadanía, mediante un mecanismo 
informático diseñado por el Instituto y mediante formatos impresos que recogieron inquietudes en zonas del 
estado con alta presencia indígena. • En el segundo segmento, los temas son: grupos en condición de 
vulnerabilidad, democracia y participación, así como combate a la desigualdad, en este caso, el origen de las 
preguntas es la colaboración de organismos empresariales y de la sociedad civil. • En el tercer segmento, las 
preguntas serán propias de las moderadoras y versarán sobre transparencia y combate a la corrupción. La cita es 
para este jueves 20 de mayo, a las 19:00 horas, se transmitirá a través de las redes sociales del IEEQ, así como en 
más de 30 medios de comunicación en radio, televisión y plataformas digitales en el Estado. (N 6QS)  
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/17/este-jueves-el-segundo-debate-oficial/ 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
TEEQ CONFIRMA RECHAZO A CANDIDATURAS DE MORENA EN 3 MUNICIPIOS 
A tres semanas de la jornada electoral del domingo 6 de junio, el TEEQ ratificó las resoluciones del IEEQ para 
negar los registros de Morena en los municipios de Ezequiel Montes, Pinal de Amoles y Jalpan de Serra. Durante la 
sesión pública de este domingo 16 de mayo, los magistrados confirmaron la resolución del Consejo Municipal del 
IEEQ en Ezequiel Montes para negar el registro de los integrantes de la planilla de Morena al Ayuntamiento de 
aquella localidad. En este caso, concluyeron que no se actualizaron las condiciones de fuerza mayor o caso fortuito 
para que el Consejo Municipal registrara supletoriamente las candidaturas morenistas. Los tres magistrados 
llegaron a la misma conclusión en el caso de la planilla de Morena al Ayuntamiento del municipio de Pinal de 
Amoles, “ya que tanto la actora como el representante de Morena tuvieron plazos, recursos y medios suficientes 
para poder presentar en tiempo y forma la solicitud de registro ante el Consejo Municipal”. Asimismo, el TEEQ 
ratificó la resolución del Consejo Distrital 15 del IEEQ para negar el registro de la planilla morenista al 
Ayuntamiento del municipio de Jalpan de Serra, debido a que no cumplió con una prevención para presentar los 
documentos con los requisitos establecidos en la legislación electoral. “La parte actora presentó un primer escrito 
sin los anexos correspondientes, y el segundo de forma extemporánea, por lo que tuvo por no cumplida la 
prevención y, consecuentemente, se le negó el registro solicitado”, informó el órgano jurisdiccional. Respecto al 
argumento de Morena acerca de que “tuvo problemas técnicos con el Sistema Nacional de Registro de 
Precandidatos y Candidatos”, el TEEQ declaró inoperante dicho agravio, ya que este partido político presentó 
capturas de pantalla de una fecha posterior a la conclusión del plazo para llevar a cabo los registros. (CQRO 
principal y 6) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/16/teeq-confirma-rechazo-a-candidaturas-de-morena-en-3-municipios/ 
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TEEQ LE NIEGA A MORENA REGISTRO DE CANDIDATURAS 
El juicio ciudadano TEEQ-JLD-76/2021 fue promovido para impugnar el acuerdo del Consejo Municipal de Pinal de 
Amoles del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en el que se negó el registro a quienes conformaban 
una planilla al Ayuntamiento del municipio de Pinal de Amoles, por parte del partido político Morena. La actora 
argumentó que el Consejo General de IEEQ sí tenía competencia para llevar a cabo el registro supletorio de 
fórmulas de candidaturas de Ayuntamientos y regidurías de representación proporcional, toda vez que –en su 
estima- se actualizó una causa de fuerza mayor y caso fortuito. Derivado del análisis de las constancias que 
integran el expediente, el Tribunal Electoral determinó confirmar la resolución impugnada, puesto que no se 
actualizó la causa de fuerza mayor ni el caso fortuito al no colmarse los elementos de generalidad e 
imprevisibilidad, ya que tanto la actora como el representante del partido Morena tuvieron plazos, recursos y 
medios suficientes para poder presentar en tiempo y forma la solicitud de registro ante el Consejo Municipal Pinal 
de Amoles. Se confirmó la resolución del Consejo Municipal de Ezequiel Montes del IEEQ, en el que se negó el 
registro de la planilla al Ayuntamiento de dicho municipio, por parte del partido Morena. Relativo al juicio local 
TEEQ-JLD-77/2021, la parte actora impugnó la resolución del Consejo Municipal de Ezequiel Montes del IEEQ, en 
el que se negó el registro en candidatura de las y los integrantes que conforman la planilla de Ayuntamiento del 
municipio de Ezequiel Montes presentada por el partido político Morena. La parte actora sostuvo que presentó de 
manera oportuna la solicitud ante el Consejo General del IEEQ y que éste era competente para registrar 
supletoriamente las candidaturas de Ayuntamientos cuando se actualiza un caso de fuerza mayor y caso fortuito. 
El Tribunal Electoral determinó que no se actualizó la causa de fuerza mayor ni el caso fortuito en este caso, debido 
a que no se colmaron los elementos de generalidad e imprevisibilidad, pues tanto la actora como el representante 
del partido político Morena tuvieron plazos, recursos y medios suficientes para realizar la solicitud 
adecuadamente. En consecuencia, el Tribunal Electoral confirmó la resolución impugnada. Se confirmó la 
resolución del Consejo Distrital 15 del IEEQ, en el que se negó el registro de la planilla al Ayuntamiento del 
municipio de Jalpan de Serra, por parte del partido Morena. El juicio local de los derechos político-electorales 
TEEQ-JLD-78/2021, fue promovido en contra de la negativa de registro realizada por el Consejo Distrital 15 del 
IEEQ, respecto a la planilla de integrantes del Ayuntamiento del municipio de Jalpan de Serra. La parte actora se 
quejó de la indebida fundamentación y motivación en la resolución impugnada y solicitó que se valorara el 
segundo escrito de cumplimiento en alcance con el primero y se le tenga cumplida la prevención dictada por el 
Consejo Distrital 15. Asimismo, argumentó que tuvo problemas técnicos con el Sistema Nacional de Registro de 
Precandidatos y Candidatos, mismos que –a su decir- le impidió adjuntar los registros correspondientes. El 
Tribunal Electoral determinó que la resolución impugnada sí se encuentra fundada y motivada, pues ésta se deriva 
de su incumplimiento en una prevención, a través de la cual se le otorgó un plazo para exhibir los documentos con 
los que se satisficieran los requisitos dispuestos en la Ley Electoral para el registro de la candidatura; la parte 
actora presentó un primer escrito sin los anexos correspondientes, y el segundo de forma extemporánea, por lo 
que tuvo por no cumplida la prevención y, consecuentemente, se le negó el registro solicitado. Asimismo, sobre las 
manifestaciones de la parte actora respecto al Sistema Nacional de Registro de Precandidatos y Candidatos, el 
Tribunal Electoral determinó que los agravios eran inoperantes, puesto que la promovente omitió señalar qué 
agravio le generó el sistema y solo se limitó a señalar que tuvo problemas técnicos y por ende imposibilidad 
material para adjuntar los registros correspondientes; además, se advirtió que las capturas de pantalla con las que 
pretendió probar los hechos son de fecha posterior a la conclusión del plazo para realizar los registros. En 
consecuencia, el Tribunal Electoral confirmó la resolución impugnada. Se confirmó la resolución de la Comisión 
Nacional de Honestidad y Justicia del partido Morena, respecto a las candidaturas de diputaciones locales por el 
principio de representación proporcional en Querétaro. En el juicio local TEEQ-JLD-145/2021, la actora 
controvirtió la resolución emitida por la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del partido Morena, en la que 
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se confirmó la lista de representación proporcional de las y los candidatos a diputaciones locales en el Estado de 
Querétaro. La actora señaló que el órgano partidista fundamentó su resolución en el acuerdo por el que se 
garantiza la representación igualitaria de género y demás grupos de atención prioritaria. Además, argumentó que 
le afectó la falta de exhaustividad, congruencia e indebida fundamentación y motivación de la resolución 
impugnada. El Tribunal Electoral estimó que los agravios resultaron inoperantes debido a que la actora se 
encontró en oportunidad jurídica para combatir el acuerdo aludido, sin que lo hubiere realizado. Aunado a ello, el 
Tribunal Electoral advirtió la falta de elementos dirigidos a controvertir frontalmente las razones de la resolución 
impugnada. En consecuencia, se resolvió confirmar la resolución del órgano partidista. (PA 8) 
 
http://amanecerqro.com.mx/2021/05/16/teeq-le-niega-a-morena-registro-de-candidaturas/ 
 
DENUNCIAS 
 
ENTIDAD, SIN DENUNCIAS POR LA ENTREGA DE TRAJETAS: IEEQ 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no ha recibido denuncia en contra de candidatos o partidos 
políticos por la entrega de tarjetas con las cuales se garantice la posterior entrega de apoyos económicos a la 
ciudadanía, esto con la intención de obtener votos en las próximas elecciones locales. El área de comunicación del 
órgano comicial recordó que existe un criterio previo respecto a que la entrega de tarjetas resulta una promoción 
válida, sin embargo, habrá que esperar a conocer si existe algún cambio al respecto por parte del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), esto derivado de las nuevas denuncias que puedan haberse 
generado en otras entidades que también se encuentran en periodo electoral. Subrayó que la Sala Superior del 
TEPJF previamente se pronunció respecto a que la entrega de tarjetas es una publicidad válida, pero eso no quiere 
decir que el criterio no pueda modificarse a partir del análisis de nuevas denuncias. El árbitro electoral en 
Querétaro remarcó que, al momento, en el IEEQ no se ha recibido denuncia alguna por la entrega de tarjetas; en 
caso de recibir alguna queja al respecto, la misma se tendría que analizar y sustanciar, para turnar el expediente 
respectivo al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), para que se esa instancia la conozca y resuelva 
con base en toda la información. Apuntó que es el TEEQ el órgano responsable de pronunciarse respecto a ese tipo 
de quejas que puedan llegar a generarse en el periodo electoral que actualmente vive la entidad. Cabe recordar que 
a inicios del mes se interpusieron denuncias ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEDE) contra 
candidatos de Nuevo León, San Luis Potosí y Guadalajara por este tipo de entregas al electorado. Las denuncias las 
promovió el partido Movimiento Ciudadano, al considerar que con la distribución de tarjetas rosas a la población 
se promete la entrega de recursos económicos, lo que contravendría la Ley General en Materia de Delitos 
Electorales. En el caso de las campañas en el estado, la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al 
gobierno del estado, Abigail Arredondo Ramos, ha estado entregando a la población tarjetas de su propuesta de 
Salario Rosa. La candidata aclaró el pasado 12 de mayo, que estas tarjetas que se han entregado en su campaña en 
ningún momento han violado las reglas para considerar que se comete un delito de orden electoral. Argumentó 
que este programa social que propone aún no existe, ya que solo se trata de una propuesta y en los eventos se 
presenta solo la propuesta y no hay la entrega de ninguna tarjeta de manera física. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/nadie-ha-denunciado-la-entrega-de-tarjetas-ciudadanos-dice-el-
ieeq 
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DIÁLOGOS  
 
CANDIDATO POR SJR DEBATEN EN IEEQ 
Los aspirantes a la alcaldía de San Juan del Río discutieron ayer en un debate preparado por el Instituto Electoral 
del Estado. (AM 7PP) 
 
DIALOGAN EN IEEQ CANDIDATURAS A LA ALCALDÍA DE SAN JUAN 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el ‘Diálogo’ entre las candidaturas a la 
Presidencia Municipal de San Juan del Río, en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021. Los temas centrales 
que permitieron la exposición de las propuestas de campaña de las candidaturas para beneficiar a la ciudadanía 
fueron: “Seguridad” y “Educación”. El orden de participación se designó mediante un sorteo realizado antes del 
inicio de la transmisión. El diálogo contó con la participación de las siguientes candidaturas: Antonio Juan 
Camacho Ramírez por el Partido Querétaro Independiente (QI), Armando Guerrero Reséndiz por el Partido 
Encuentro Solidario (PES), Erika del Rosario Rosales Moreno por el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP), 
Fernando Irvin Matamoros Meneses por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Gilberto Ariel Cecilio 
Ortega Mejía por el Partido Movimiento Ciudadano (MC), Gustavo Nieto Chávez por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Jairo Iván Puente Ramírez por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ricardo Badillo 
González por el Partido Fuerza por México (FXM) y Roberto Carlos Cabrera Valencia por el Partido Acción Nacional 
(PAN). Cada tema perteneció a un segmento con dos preguntas cada uno, las cuales se realizaron con el apoyo de la 
Junta Consultiva Universitaria, y las rondas de participación fueron de hasta un minuto para cada candidatura, a fin 
de responder cuatro preguntas; réplicas y contrarréplicas de 40 y 30 segundo, respectivamente, según el 
procedimiento aprobado. La moderación corrió a cargo de la comunicadora María del Carmen Cervantes Blanco y 
del comunicador Héctor Maqueo González, además se contó con la colaboración de intérpretes de Lengua de Señas 
Mexicana de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. Todo lo referente a los Diálogos Qro, Ayuntamientos 
2021, así como el procedimiento y fechas de los próximos ejercicios se encuentran a disposición de la ciudadanía 
en la plataforma y redes sociales oficiales del IEEQ, los cuales se realizarán hasta el al 28 de mayo del presente año, 
en modalidad virtual, en vivo, a través de la página www.ieeq.mx , Youtube y Facebook. El video completo del 
diálogo se puede ver a través de la siguiente liga: 
 
https://noticias79.news/noticias/dialogan-en-ieeq-candidaturas-a-la-alcaldia-de-san-juan/ 
 
MEDIO SIGLO 
OTRA… En San Juan del Río hasta el PAN hasta tenía miedo de la competitividad de Morena… hasta que designó a 
Rosa María Ríos. A la esposa del empresario y eterno aspirante Armando Sinecio Leyva no hay forma de hacerla 
entrar en política y para muestra ahí está que dejó plantados a los participantes de la contienda electoral, pero 
principalmente a los seguidores de su partido, al preferir no presentarse en el diálogo que organizó el IEEQ la 
semana pasada. Además, con su esposo al mando de la campaña y de las propuestas de gobierno, para horror de 
las feministas de la 4T la señora ya se presenta en los eventos como “Rosi Sinecio”. (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-6724033.html 
 
 
 
 



 
 

LUNES 17 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 7 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
NIEGA TEEQ REGISTRO A CANDIDATOS DE MORENA 
El TEEQ confirmó las resoluciones de negar los registros de las candidaturas de Morena para las presidencias 
municipales de Ezequiel Montes y Pinal de Amoles. En sesión ordinaria, trascendió que el partido argumentó que 
el registro de la candidatura en Ezequiel Montes se realizó de manera “oportuna” ante el Consejo General de la 
autoridad electoral; sin embargo, el TEEQ resolvió que no se cumplieron los elementos necesarios para que exista 
una excepción. (DQ 2, N 6QS)  
 
CANIRAC PIDE A CANDIDATURAS PROPUESTAS DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA Y GENERACIÓN DE 
EMPLEOS 
La CANIRAC Querétaro pide a las y los candidatos a la gubernatura del estado y a los Ayuntamientos de la entidad 
una agenda de reactivación económica, salud y generación de empleos. El presidente de la organización 
empresarial, Octavio Mata, indicó que se exhorta a candidatas y candidatos a proponer acciones concretas a poner 
en marcha en caso de llegar al cargo. En el caso de las candidaturas a gobierno estatal, uno de los temas a tratar, 
además, son las licencias de venta de alcohol. (ADN)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
EL DIARIO DE LAS PROMESAS 
GUBERNATURA. ABIGAIL ARREDONDO. Propuso la creación de un Centro de Salud Animal. BEATRIZ LEÓN. No 
difundió ayer una propuesta concreta. CELIA MAYA. Se comprometió a establecer guarderías gratuitas para 
madres solteras y rehabilitar centros de salud. JUAN CARLOS MARTÍNEZ. No difundió ayer una propuesta 
concreta. KATIA RESÉNDIZ. Anunció que exigirá a desarrolladores de vivienda parques planeados para los perros. 
MARÍA IBARRA. No difundió ayer una propuesta concreta. MAURICIO KURI. Proyectó consultas a domicilio, 
medicamentos gratis, 18 unidades móviles de salud en los municipios y una clínica pos-COVID-19. MIGUEL NAVA. 
No difundió ayer una propuesta concreta. PENÉLOPE RAMÍREZ. No difundió ayer una propuesta concreta. RAQUEL 
RUIZ. Refrendó su compromiso de crear la Secretaría de la Igualdad. CAPITAL. ARTURO MAXIMILIANO. Planteó 
crear rutas de transporte que lleguen a comunidades alejadas. LUIS NAVA. Aseguró que habrá recolección de 
basura gratuita para los condominios que hagan separación de desperdicios. MARÍA ALEMÁN. Proyectó un 
reglamento municipal de multas por maltrato animal. CORREGIDORA. HÉCTOR GONZÁLEZ. Prometió gestionar 
créditos a fondo perdido para micro y pequeñas empresas. ROBERTO SOSA. Propuso la ampliación del transporte 
gratuito para adultos mayores y estudiantes de bachillerato. EL MARQUÉS. ENRIQUE VEGA. No difundió ayer una 
propuesta concreta. GUADALUPE CÁRDENAS. No difundió ayer una propuesta concreta. (AM 4PP) 
 
PAN 
 
CONFÍA PAN EN TRIUNFO DE KURI 
El secretario general del PAN, Martín Arango, aseguró que se tiene la certeza del triunfo de Mauricio Kuri González 
el 6 de junio. «Tenemos la absoluta certeza de que Mauricio Kuri será el próximo gobernador de Querétaro. Hoy se 
siente el respaldo de la ciudadanía a Mauricio Kuri». El panista consideró que en el ambiente social la gente siente 
el inminente triunfo de su candidato, sin embargo precisó que no es motivo de exceso de confianza en su equipo de 
trabajo. (ELQNO)  
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SÍ UN DÍA LOS QUERETANOS ME DAN LA OPORTUNIDAD, AHÍ ESTARÉ 
Por Sergio Hernández  
Si algún día los queretanos me dan la oportunidad sin duda sería un honor para mí, dice Francisco Domínguez 
Castro, sobre la posibilidad de entrar a la arena política. En el marco de un evento con el candidato a gobernador, 
Mauricio Kuri, Domínguez señaló que en este momento no es su tiempo “no hay que correr antes que caminar, 
pero sin duda si me llegan a dar la oportunidad en un futuro ahí estaremos”. (N 3QS) 
 
“EL AMOR SE VE EN EL PRESUPUESTO”, DICE KURI A PERSONAL DE SALUD DE QUERÉTARO 
El candidato a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, se comprometió a revisar los tabuladores salariales de 
los trabajadores del sector salud, con la finalidad de llevar a cabo una actualización y así reducir la brecha que 
existe con quienes han cuidado de los queretanos. En una reunión se ofreció a trabajar de la mano con este sector 
desde el primer día de su mandato, en caso de obtener el triunfo el próximo 6 de junio, para atender sus 
principales necesidades. (DQ 1 y 4, N 1 y 3QS, AM 7PP, CQRO 4) 
 
KURI BUSCA REDOBLAR ESFUERZOS EN LA RECTA FINAL DE LA CAMPAÑA 
El candidato a la gubernatura de Querétaro por el PAN, Mauricio Kuri, aseguró que estos últimos días de campaña 
redoblará sus esfuerzos para ganar las elecciones. Esto porque las encuestas lo colocan como puntero en las 
preferencias electorales, lo cual no lo tiene confiado. Por ello agregó que en los siguientes días tiene programada 
una segunda gira de trabajo por la sierra de Querétaro. (ELQNO)  
 
“EL PORTERO DE CRISTO” EVASIVO Y MOLESTO ANTE CUESTIONAMIENTOS DE LA PRENSA POR SU APOYO 
A LUIS NAVA 
A pregunta expresa sobre si va a apoyar al candidato Luis Nava, candidato por el PAN, ¿A Nava vas a apoyar? -Eh, la 
invitación que tengo es con Mauricio, estoy acá por invitación de Mauricio, no tengo enemigos, no tengo en ningún 
problema estar con la gente, pero el compromiso principal que sigo teniendo es Mauricio”, señaló. En las elecciones 
de 2018, el “portero de cristo”, Adolfo Ríos compitió por la capital de Querétaro representando al partido Morena, 
perdiendo las elecciones en tribunales electorales. (EXQRO) 
  
LA OLA ROSA 
Arahí Domínguez continúa trabajando arduamente al lado de su esposo Luis Nava, candidato del PAN y QI a la 
presidencia municipal de Querétaro, por segunda ocasión y en busca de la continuidad. (N 8) 
 
PRI 
 
ABIGAIL AFIRMA QUE YA BASTA DE PROMESAS Y FALSAS; PUES LAS FAMILIAS DE COLÓN ESTÁN CANSADAS 
DE POLÍTICOS CORRUPTOS 
Con gran cercanía, escuchando a las mujeres, jóvenes, a las familias, Abigail Arredondo, candidata del PRI a la 
gubernatura del Estado tuvo una gran gira por el municipio de Colón, donde muestra un profundo compromiso con 
el campo, donde se ha comprometido a recuperar los programas sociales en beneficio del estado de Querétaro. 
Arropada por los candidatos Manuel Montes, Juan Guevara y Rosita Olvera, compartió con toda la gente presente 
en las comunidades de El Zamorano, EL Saucillo, así como El Blanco, que existe una gran escasez del agua, falta de 
apoyos para las familias que se dedican al campo. (DQ 2, AM 6PP, ALQRO)  
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FABIÁN Y GERARDO SE CERRARON LAS PUERTAS DEL PRI, DIJO LÍDER EN SAN JUAN DEL RÍO 
Heriberto Pacheco Jaime, líder del PRI, en San Juan del Río, señaló que aún no llegan las cartas de renuncia de 
Fabián Pineda Morales y Gerardo Sánchez Vázquez, sin embargo, advirtió que no es necesario, pues estos 
personajes tienen cerradas las puertas de este instituto político, luego de hacerse público que respaldan a 
candidatos de Acción Nacional. (ALQRO) 
 
PRD 
 
CANDIDATAS DEL PRD FIRMAN PACTO POR LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL 
Las candidatas del PRD a la gubernatura y a la alcaldía de Querétaro, Raquel Ruiz y Vanesa Garfias 
respectivamente, llevaron a cabo la firma del Pacto por las Organizaciones de la Sociedad Civil. La firma tiene como 
objetivo, que de llegar a la gubernatura y a la alcaldía, se comprometieron a coadyuvar entre todos los órdenes de 
gobierno para atender necesidades específicas de dichas organizaciones y generar condiciones que permitan que 
su labor continúen realizando acciones en favor de todas las personas. (Q24-7) 
 
MORENA 
 
VAMOS MUY BIEN EN LAS ENCUESTAS 
Por Rafael Rodríguez  
Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA visitó a los integrantes del Frente Amplio José 
Martí A. C.La acompañaron sus dirigentes; Luis José Islas, Victoria Morales y Claudia Pacheco. Victoria Morales dijo 
que el Frente Amplio es la representación de la línea de ciudadanos de Querétaro que sin afiliación a un partido 
están apoyando la candidatura Celia Maya y Arturo Maximiliano, con el fin de tener un mejor gobierno. (N 1 y 2QS) 
 
CELIA MAYA, VOLUNTAD PARA RESOLVER CASO TIERRA COLORADA 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena, Celia Maya, se reunió con la Central Campesina Cardenista 
en el ejido San Pablo, la acompañó; el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano, la 
presidenta del Ejido San Pablo y presidenta de la CCC, Rosi Vidal, el Comisariado Ejidal de Jurica, Bernardino 
Ferrusca, la candidata a la Diputación Local por el Distrito I, Frida González Loyola y el candidato a la Diputación 
Local por el Distrito XIII, Mauricio Zumaya Arana. (DQ 1 y 3, N 2QS, CQRO 4, Q)  
 
RECORRIÓ HUIMILPAN 
Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA visitó el municipio de Huimilpan en compañía 
del candidato a la presidencia municipal, Luis Javier Gutiérrez Chillón y el candidato a la Diputación Federal por el 
Distrito V, Omar de Jesús Nava. La candidata a la gubernatura de la mano Luis Javier Gutiérrez Chillón recorrió el 
centro del municipio, dónde saludó a los comerciantes y escuchó sus principales quejas de los habitantes; la 
escasez del agua, el mal servicio del transporte público, la falta de atención médica, y la inseguridad. (N 2QS)  
 
“INMORAL” LUCRAR CON POBREZA PARA CONSEGUIR VOTOS, DICE ARTURO MAXIMILIANO EN SANTA 
ROSA 
El candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano, calificó de inmoral el intento 
de lucrar con la pobreza a través del voto en las comunidades que viven en el abandono y pidió a los habitantes 
tomar lo que les den, pero votar de manera libre para cambiar las condiciones en las que viven. Al reunirse con 
agricultores y líderes en la comunidad de La Versolilla, en Santa Rosa Jáuregui, los ciudadanos denunciaron la falta 
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de servicios de drenaje, alumbrado público, la inseguridad, el mal estado de los caminos y la carencia de 
actividades culturales o deportivas que dejan a las infancias y a las juventudes a manos del vandalismo y la 
drogadicción. (DQ 7, CI, ALQRO, Q) 
 
PT 
 
PENÉLOPE RAMÍREZ RECORRE POR SEGUNDA VEZ LA SIERRA QUERETANA 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por parte del PT, Penélope Ramírez, visitó el municipio de Pinal de 
Amoles en un recorrido para presentar propuestas de su candidatura a los ciudadanos. Entre las propuestas 
presentadas para los ciudadanos de Pinal de Amoles, destacan el acceso al agua, luz e internet. Cosas de las cuales 
muchos habitantes carecen y que son indispensables para la vida diaria. (N 2QS, ELQNO) 
 
FXM 
 
A LOS PEDERASTAS LES VAMOS A CORTAR LOS HUEVOS 
El  fundador de Fuerza por México, Pedro Haces Barba, acompañó este fin de semana al candidato a la gubernatura, 
Juan Carlos Martínez y fue claro al afirmar que el partido mantendrá firme postura en castigos contra pederastas, 
“les vamos a cortar los huevos” y a quienes violenten a las mujeres queretanas “que chinguen a su madre”. 
Acompañado de Katy Monreal, secretaria de Acción Electoral de Fuerza por México, el polémico dirigente sindical 
destacó la campaña que realiza en Querétaro Juan Carlos Martínez va por buen camino ya que representa con 
convicción la ideología centro-progresista del partido rosa. Nosotros estamos apoyando los derechos y las 
decisiones de la mujer, la pederastia hay que castigarla… yo les cortaba los huevos para acabar pronto, ya para que 
me entiendan y lo digo claro y lo digo fuerte y lo digo en Querétaro”, afirmó Haces Barba. (PA) 
 
EL CANDIDATO DE FUERZA POR MÉXICO, JUAN CARLOS MARTÍNEZ, SEÑALA A OTROS PARTIDOS DE 
COPIAR SUS CONCEPTOS 
“Nosotros somos gente de respuestas, sabemos hacer diferente las cosas y eso es innovar”, afirmó el candidato de 
Fuerza por México a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, quien señaló que los políticos tradicionales ya no saben 
qué inventar para cambiar la imagen de corrupción y mal gobierno. Aseguró que los candidatos del partido azul 
están copiando otras plataformas de trabajo porque no conocen una manera diferente de trabajar, “se roban hasta 
nuestras propuestas”. (N 2QS, ALQRO, ELQNO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HAY 4 MUNICIPIOS LIBRES DE COVID-19 
La tendencia de casos activos de Covid-19 continúa a la baja, y el panorama podría ser mejor a lo que se tenía hace 
un año, tan solo de los 18 municipios cuatro no tienen contagios, informó el gobierno del estado a través del índice 
de modulación. (DQ principal) 
 
N: SIN CONFIARSE 
Los punteros en las preferencias electorales, hasta el momento: Mauricio Kuri y Luis Nava, coincidieron en señalar 
que no se confiarán en lo que resta de la campaña, antes de los comicios del 6 de junio, toda vez que ir arriba les 
exige no tener descuidos y seguir trabajando tan arduo como desde el primer dı́a. (N principal) 
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AM: INCREMENTO DE BASURA EN EL BAJÍO REBASA SU CONTROL 
Las entidades de El Bajío –Guanajuato, Querétaro, Aguascalientes y San Luís Potosí– se caracterizan por su 
crecimiento exponencial en generación de basura de toda índole, en especial aquella de corte industrial (plásticos 
duros, cartón, unicel y madera), pues los parques industriales, así como aumentan sus instalaciones, crecen en 
residuos. (AM principal) 
 
EUQ: MATÓ COVID-19 A 13 PERSONAS AL DÍA, EN PROMEDIO: SALUD. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ASÍ OPERA EL PROGRAMA PILOTO DE GUANAJUATO PARA EVALUAR CONDICIONES DE REGRESO A CLASES 
El pasado viernes, el gobernador FDS, anunció que sería el 10 de agosto la fecha en que se podría regresar a clases 
presenciales, toda vez que el Comité Técnico de Salud así lo determine. La propuesta que se plantea, de acuerdo a 
FDS, es que los grupos sean reducidos y con asistencia escalonada: la mitad del grupo acudiría los lunes y 
miércoles, mientras que el restante iría martes y jueves, y los viernes serían para clases remediales. Desde el 11 de 
mayo, en Guanajuato, ya se implementó el Programa Piloto de Regreso a la Escuela, con la participación de nueve 
planteles educativos de nivel básico, medio superior y superior que recibieron a más de 300 integrantes de la 
comunidad educativa, entre ellos, estudiantes, directivos y docentes de la región. (CI)  
 
QUERÉTARO, EN TOP 5 DE COMPETITIVIDAD 
CDMX, Nuevo León, Querétaro, Coahuila y Jalisco generan, atraen y retienen más talento e inversión, según el ICE. 
(AM 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
*“LUPE”, ABANDONADO. *MARÍA, SIN MEMORIA. *PRI CERCA DE MORENA. A 14 meses de pandemia, dos certezas 
marcan el paso de Querétaro: la primera, el proceso electoral sin sobresaltos de campaña, con el panista Mauricio 
Kuri siempre en la punta de las preferencias, el partido Morena estigmatizado por las malas decisiones y los pleitos 
internos y con el PRI pisándole los talones para volver a ser la segunda fuerza. La segunda, el indicador económico, 
tras un desplome de 9.5% del PIB estatal durante 2020, de que Querétaro está muy cerca de ser la primera entidad 
en recuperar los empleos que tenía antes de la crisis sanitaria. Con datos del IMSS, el pasado mes de abril se 
registraron 614 mil 757 trabajadores asegurados en Querétaro, 3 mil 656 empleos más respecto al mes previo y ya 
muy cerca de los que había en febrero de 2020, previo a la pandemia, que eran 615 mil 585 asegurados. 
DESASTRE ANUNCIADO. Víctima de sus propios boicots y del abandono de la dirigencia nacional, el partido 
Morena podría caer en todo el estado de Querétaro como en ninguna otra entidad en la elección del 6 de junio. A 
Celia Maya el CEN la ha dejado sola en su búsqueda de la gubernatura, le aplicaron la austeridad a rajatabla y le 
escatiman apoyo político: la única vez que vino en campaña el dirigente nacional Mario Delgado lo hizo a 
escondidas, de noche y más para apoyar el nombramiento de Mauricio Ruiz Olaes que a la candidata. En 2018, el 
mejor momento del partido de la 4T, con todo y el “efecto AMLO” solo le alcanzó en Querétaro para ganar la 
alcaldía de Ezequiel Montes. Ahora, sin el presidente en las boletas, con decenas de impugnaciones, con candidatos 
impopulares o externos y el abandono de la dirigencia nacional, Querétaro podría ser el mayor desastre de Morena 
y el PRI la sorpresa de regresar al segundo lugar. “LUPE”, ABANDONADO. Y hay varios ejemplos: Al ex panista 
Guadalupe García, candidato de Morena a alcalde de El Marqués y que ha sido señalado por agredir a mujeres, 
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también hace rato que lo han dejado solo, pero ahí sí debido a su campaña agresiva, su conocida misoginia y el 
hueco discurso. El mismo ex priista y ex perredista Gabriel Olvera “El Gavilán”, uno de sus mayores aliados, le 
advirtió que deje las ocurrencias y asuma seriamente la candidatura, pero como no hubo respuesta y como la 
derrota pinta para ser de escándalo, ya se fue a sumar fuerzas con Lupita Cárdenas, del PRI, aunque sin dejar de 
impulsar a Jazmín Olvera para una diputación por Morena. NICHO VERDE. La candidata a la gubernatura por el 
Partido Verde, Katia Resendiz Jaime, propuso que los nuevos desarrollos habitacionales que se construyan en 
Querétaro deberán de contar por ley con un área destinada para mascotas, los parques para perros. Es una 
propuesta que encontrará mucha clientela electoral, considerando que 7 de cada 10 hogares cuentan con una 
mascota. OBLIGADA. El pleito entre las candidatas a la alcaldía de Querétaro María Alemán, del PRI, y Vanesa 
Garfias, del PRD, metió tensión en el debate organizado por la UAQ cuando esta última insistió en cuestionar a la 
priista por qué seguía cobrando como diputada federal aun siendo candidata. Más obligada que alegre, María 
respondió que su sueldo como legisladora durante la campaña será donado a la fundación Corazones Mágicos, que 
apoya a víctimas de abuso sexual infantil. ¿REMEMBER? María Alemán también quiso utilizar el feminicidio de la 
colonia Peñuelas, asegurando que las cámaras de videovigilancia no funcionan, pero fue debido a estas cámaras 
que se detuvo al presunto responsable y hoy está tras las rejas. Lo mismo hizo con las lluvias de la semana pasada, 
que subió como bandera para evidenciar el “desastre” que a sus ojos tiene Querétaro, pero cuando fue regidora con 
Roberto Loyola solo veía calidad de vida y progreso. Tantita memoria. OCURRENCIAS. Cámaras empresariales y 
colegios de profesionistas se quejan de que, en la hechura de sus “grandes” proyectos para temas como la 
movilidad, los candidatos a la gubernatura los han desairado. Pero dicen que, más grave que el desaire, es que con 
tal de tener ofertas en todos los temas las candidatas y candidatos terminan presentando “meras ocurrencias” sin 
sustento técnico y, mucho menos, viabilidad financiera. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
CINISMO Y SIMULACIONES. Hace 60 años en 1961 se publicó una obra del jurista y politólogo de la escuela de 
Frankfurt OttoKirchheimer bajo el título “Justicia Política”, que frente a las prácticas de nuestros partidos políticos 
parece un burdo abuso lingüístico y manifiesto cinismo, si hablar de justicia en nuestra sociedad es más imposible 
que una quimera, llevarla al plano de la política resulta aún más cuestionable. Los partidos políticos que debieran 
tener la capacidad de poner de acuerdo asu cuadros, dirimen sus diferencias en los tribunales frente al desencanto 
ciudadano y, construir consensos, garantizar la unidad, reconocer méritos y aptitudes y postular a los mejores 
candidatos que sean competitivos, es en la mayoría de los casos una tarea descartada. (...) MALA ESTRATEGIA. La 
incomprensible estrategia del PRI en Querétaro, lo han llevado a complicarse aún más la elección que ya se por sí 
la tienen cuesta arriba. La dirigencia estatal y las Candidatas, siguen empeñadas en desgastarse con críticas y 
ataques a los candidatos del PAN a la gubernatura y la capital. En el tercer lugar que se encuentran, han jugado 
como si Morena no existiera desde el 2018. Llama la atención la manera en la que han ignorado ir sobre la 
candidatura de Celia Maya y Arturo Maximiliano, todas se las dejan pasar. Nadie sabe por qué, pero la lógica 
primero debería alcanzar al segundo lugar, para después ir por el primero. Pareciera más bien que las candidatas 
tuvieran temas “personales” con los candidatos panistas, al grado que han tornado sus campañas, más que 
combativas, agresivas. (...) ¿QUIÉN PRODUJO LA CARROÑA? Con una muy mala estrategia para revertir y 
justificar sus culpas los estrategas de Morena, comenzaron a nombrar “carroñeros”, a todos los que en todo su 
derecho les piden cuentas a los histórica y jurídicamente responsables de lo acontecido en la línea 12 del Metro. 
¿Carroñeros?, comparar con carne muerta a los difuntos y con los animales que se alimentan de cadáveres a 
quienes como mexicanos exigimos una investigación seria e imparcial y pedirle cuentas a Marcelo Ebrard y a Mario 
Delgado, no es aprovecharse de los muertos, delosqueperdieronlavidapor laineptitudo corrupción y 
quenomeredieron la atención del presidente López Obrador, y que ahora tratan de cubrirlos con una burda 
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estrategia para trasladar culpas en lo que resulta algo que se les cae con una simple pregunta, que sigue en su 
misma estrategia fallida, ¿quién produjo la carroña?. (...) SEMANA DE DEBATES EN LA CAPITAL. La semana 
pasada de debates fue para Luis Nava la ventana donde reafirmó lo que ya venía mostrando en su campaña. Que 
está concentrado en lo suyo, que no se desenfoca del proyecto de mejora continua que propone para los próximos 
tres años en la capital queretana. Actuó en consecuencia al primer lugar en el que lo ubican todas las encuestas a 
16 días de que terminen las campañas. Su diálogo, lo demostró el foro del Tec de Monterrey y en la UAQ, está lejos 
de las ocurrencias, improvisaciones y confrontación con quien quiere engancharlo. Su script está con la gente, con 
quien quiera escuchar ideas y propuestas sensatas que los ayuden a salir más rápido del momento complejo y de 
crisis que dejó la pandemia. Quieren escuchar una voz empática que actúe de manera firme y con acciones 
concretas, y en ese tenor, se ha movido el panista desde el día 1 de su campaña. (...) LENGUAJE TÉCNICO QUE NO 
BAJA AL "PUEBLO SABIO”. Más allá de su participación gris en el debate de la UAQ donde no se separó de su 
carpeta plastificada con lo que tenía que decir, Arturo García no deja su discurso técnico y elevado de estilo 
catedrático Harvard para responder temas que ocupan sentido común más que otra cosa, No sale de sus frases 
tecnócratas y retóricas para mostrar la preparación académica del notario, que su trabajo y dinero le ha costado, 
no precisamente en instituciones públicas, sino en las universidades más "fifis" del extranjero. (...) TERTULIA. 
Movimientos que pretenden ser estratégicos, pero están quedando a deber y doble, fue lo primero que soltó Don 
Pedro, aquel vecino del barrio de San Francisquito, el de los Concheros, y la verdad tiene razón ya que los punteros 
al Gobierno Estado han incrementado su trabajo, pero en la población Tertuliana no penetran. La candidata de 
Morena, apretó el acelerador y se notó mayor movilización de estructuras que pretenden, que en la lucha y 
confusión, asegurar votación del priismo tanto su voto duro, como en las clases medias donde se ubica el voto de 
simpatizantes para cerrar la diferencia y esperar que en la jornada electoral dar el campanazo haciendo posible 
darle vuelta al marcador. Llama la atención el cambio en los colores de la publicidad de aire, es muy evidente cómo 
de golpe ahora aparecen tricolores, pareciera que se le presenta con colores como candidata de Morena y parte del 
PRI, porque llevan una tonalidad muy parecida. (...) RECUPERACIÓN. Reza el proverbio que vemos paja en el ojo 
ajeno y no vemos la viga en el nuestro, pero pese al desprestigio que han querido endilgar a Querétaro, inclusive de 
la Federación, el estado ha sido referente nacional en generación de empleos y lo refrenda con los recientes datos 
del IMSS, que apuntan a que. Querétaro podría ser la primera entidad a nivel nacional en recuperar el nivel de 
empleo que tenía previo a la pandemia. Con datos del IMSS, el pasado mes de abril se registraron 614 mil 757 
trabajadores asegurados en Querétaro; 3 mil 656 empleos más con respecto al mes de marzo de 2021. Cabe 
resaltar que de abril de 2020 a abril de 2021, se han generado más de 23 mil empleos. (...) DEL GALLO AL GRILLO. 
Roberto Cabrera hace campaña desde que canta el gallo hasta que chilla el grillo. Y es que después de los 
llamados debates, en San Juan del Río quedó evidente la fortaleza y debilidad de muchos aspirantes a la alcaldía, 
mientras que los rojillos y los de la camisa vino tinto cayeron en el ruido y alarde sin propuesta, Roberto Cabrera 
mostró un discurso claro y contundente, la carrera electoral lleva un solo puntero y es el diputado con licencia. Ni 
sombra le hacen las marcas hermanas, Morena y PRI, porque Roberto, que actúa como gallo giro se ha dedicado a 
escuchar a los sectores que reactivarán la economía, dedica más de 18 horas al día a platicar con ciudadanos que se 
suman, a recorrer colonias y comunidades, como dice el dicho desde que canta el gallo hasta que chilla el grillo. Esa 
es su gran ventaja, no se detiene con los disparates de otros candidatos y candidatas que no tienen posibilidades 
reales. (N) 
 
ASTERISCOS 
UAQ MANTIENE APOYO DE AUTOBUSES PARA VACUNACIÓN. La Universidad Autónoma de Querétaro mantiene 
su personal en actividades de apoyo en torno a la vacunación contra el COVID-19, por lo que durante los próximos 
cuatro días programados de vacunación se pondrán a su disposición autobuses desde el Centro Universitario al 
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Eco Centro. El servicio de rutas para la vacunación se realizará del martes 18 al viernes 21 de mayo; la primera 
saldrá a las 6:30 y la última a las 16:00 horas. CUPI ABORDA CHARLA SOBRE DERECHOS DE LA NIÑEZ. El Centro 
Universitario de Periodismo de Investigación (CUPI) de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ 
realizó el conversatorio “Periodismo de Investigación y Derechos de la Niñez”, en modalidad on line. Participaron 
periodistas especializados en el tema Alejandra Crail, del portal Emeequis y Dalia Souza, periodista de ZonaDocs, y 
se analizaron diversas perspectivas de los avances de los derechos en México. EXPOSICIÓN BUSCA VISIBILIZAR 
VIOLENCIA CONTRA LA MUJER. La Secretaría de Extensión y Cultura Universitaria (SECU) de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ) inauguró la exposición 'Nadie hablará de nosotras cuando estemos muertas', de la 
artista española Julia Martínez, en las instalaciones del Centro de Arte Bernardo Quintana Arrioja (CABQA). Dicha 
muestra permanecerá en este espacio hasta el 3 de junio. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
LAS TENDENCIAS EN LAS ENCUESTAS NO SE MUEVEN; TODO SIGUE IGUAL. Este fin de semana se publicaron 
dos encuestas. Colocan, al igual que en todos los estudios hasta ahora publicados, al panista Mauricio Kuri con una 
ventaja, que le saca el doble a Celia Maya, quien está en el segundo lugar de las preferencias. En tercer lugar, 
aparece la abanderada del PRI, Abigail Arredondo y el resto de los siete aspirantes luchan por alcanzar el registro. 
Todavía faltan 20 días para llegar al 6 de junio y parecería por todas las fotografías hasta hora mostradas que esto 
ya está resuelto, aunque la última palabra la tiene el electorado, con la esperanza de que los nueve candidatos que 
no les favorece la intención del voto en las encuestas le puedan dar vuelta a la tortilla. LLEGAN LOS RETRASOS DE 
PAGO A LOS BRIGADISTAS DE ARTURO MAXIMILIANO. Nos dicen que el candidato de Morena en la capital, 
Arturo Maximiliano García, formó un ejército de personas que le ayudan a realizar la campaña. Ellos gritan, echan 
porras, mueven banderas, entregan propaganda y playeras. Son brigadistas, integrados a varios equipos y uno de 
ellos, nos cuentan, tienen como jefe a Juan Carlos Salgado, quien comprometió una paga de mil pesos semanales a 
cada persona. Al inicio, nos cuentan, había 160 brigadistas contratados por Salgado para apoyar a Maximiliano, 
pero debido a que hay retraso de pagos, ya únicamente tiene un equipo de 12 brigadistas, el resto ya se bajó del 
barco. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
QUERÉTARO SUMA 67 MIL 874 CASOS DE COVID-19. Este domingo se registraron en Querétaro 32 nuevos 
casos de COVID-19 y cinco personas perdieron la vida: un hombre de 73 años, sin comorbilidad; así como una 
mujer de 44 y tres hombres -de 55, 62 y 66-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados. En 
lo que va de la pandemia, en la entidad se han acumulado 67 mil 874 casos; 51 por ciento conformado por mujeres 
y 49 por ciento, por hombres. Van 4 mil 745 defunciones. Según el reporte de este domingo de la Secretaría de 
Salud en el estado, 85 personas permanecen hospitalizadas, 36 de ellas en estado grave; hay 206 pacientes con 
sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio; y dos en la Unidad Médica de Aislamiento COVID-19. 
Cincuenta y ocho pacientes fueron dados de alta ayer, con lo que el registro de altas asciende a 62 mil 836 (92.5 
por ciento). AMLO SE VA A “MACANEAR”… El presidente Andrés Manuel López Obrador no deja de 
sorprendernos, pues mientras los mexicanos -conmocionados- intentamos descifrar la situación que prevalece en 
el país: el desplome en la Línea 12 del metro, los homicidios de candidatos, los ataques al Ejército por parte de la 
delincuencia organizada, el secuestro de jóvenes en Jalisco; él se da tiempo para practicar su deporte favorito… y, 
además, lo presume en redes sociales. Ayer, vía Twitter, el mandatario escribió: “De regreso de la Presa Picachos, 
pasando la Noria, Sinaloa, estaban jugando béisbol. Me bajé por un turnito y… ¡a macanear! ¡Viva el deporte y viva 
el béisbol!”, y subió un video donde se aprecia el momento y la fotografía que se tomó con los jugadores, en la que 
la sana distancia y los cubrebocas brillaron por su ausencia. …Por cierto, que el Canal Once ahora transmitirá 
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¡partidos de beisbol! DESUNIR A UN PAÍS ES SENCILLO: CARBONELL. Y también ayer, el reconocido jurista 
Miguel Carbonell tuiteó: “Desunir a un país es sencillo. Lo difícil es convencer a todos para que trabajen en la 
misma dirección y logren hacer frente a los problemas que tenemos. Para lo primero sirve cualquier político. Para 
lo segundo se requieren estadistas de verdad”. ¡Sopas! (CQRO) 
 
PULSO - LA RECTA FINAL 
Por Andrés González 
A las que se les ha dado en llamar “las elecciones más grandes en la historia del país”, con la semana que inicia 
también se abre la recta final para todas las campañas en los 15 estados del país y los que, además de las 
posiciones locales, incluye las elecciones a las diputaciones federales. En cada uno de estas entidades federativas, 
la mayor atención se centra – también en Querétaro – en quién ganará la gubernatura. A nivel nacional, el país todo 
está pendiente cual será la formación de la “Cámara Baja”, porque se elegirán los 500 diputados que la conforman, 
300 de mayoría relativa y 200 de representación proporcional. Los nuevos números que arroje esta Cámara Baja, 
serán definitivos y definitorios para el rumbo que tome la República y antesala de la visión de cómo venga la 
elección presidencial del 2024. Por eso no solamente serán las más grandes de la historia – por el número de 
posiciones electorales en juego – sino también por estar en veremos el camino que este país vaya tomando cuando 
abre la tercera década del siglo XXI. A la par y en lo local, las últimas tres semanas de campaña, los once partidos 
locales con sus diez candidatos, habrán de echar toda la carne al asador en cuanto a propuestas, en cuanto a 
estrategias políticas y que ciertamente se están diferenciando. Y todas con la intención de ganar el voto del 
electorado queretano. Solamente la elección del domingo 6 de junio, dará el veredicto oficial de que partido, que 
candidato y cual propuesta, fue la que realmente convenció. Las arenas de esta contienda siguen siendo movedizas. 
Se presupone que para los candidatos, faltan algunas de sus mejores propuestas. Podrían venir nuevas y 
sorprendentes adhesiones de militantes, grupos y líderes sociales, que incómodos o no tomados en cuenta en su 
partido de origen, podrían decidir el traslape hacia otro proyecto o propuesta política. En mes y medio de 
campaña, está acción se ha convertido en una tendencia. Y seguirá en la recta final de esta. Y los posicionamientos 
de líderes sociales continúan. En esta semana que pasó, apareció en redes una carta del líder social Enrique Pozos 
Tolentino, que forma parte, que encabeza, el “Movimiento Unido Popular” MUP, de clara tendencia izquierdista en 
Querétaro. En esta, afirma que “la elección del 6 de junio, está resuelta, cuando menos en Querétaro. En el 
horizonte se observa, derrota estrepitosa de Morena y de Celia Maya”. Son palabras textuales de lo que afirma Pozo 
Tolentino en su carta. Y cita por lo menos 15 precisas razones en las que, desde su punto de vista, fundamenta esa 
derrota. Las sintetizo: “El partido del presidente perderá las elecciones porque desde Palacio Nacional no se 
atendió ni se atiende, los brutales efectos de la recesión económica. No se atendió con criterios médicos la 
pandemia…la estrategia de abrazos y no balazos es un burda perorata, que solo tiene como objetivo no combatir la 
delincuencia en el país…” Y a esta lista agregan otras muchas razones en su visión personal sobre los “porqués” 
que este partido, Morena, no avanzará. La película que describe es larga y para no hacerla tan pesada , cito las 
consideraciones que hace sobre Querétaro. “Porque en Querétaro, el candidato natural de Morena era el Dr. 
Gilberto Herrera Ruiz, imponiendo en su lugar a Celia Maya García, quién ni siquiera se registró ante la comisión 
nacional de elecciones”. Eso dice Pozos Tolentino. Y remata con una visión anticipada de la elección del 6 de junio, 
“en la que Morena y Celia Maya, están condenadas a la derrota”. Seco pues, el “elotazo” para el partido y al proyecto 
de AMLO para el que Enrique Pozos Tolentino, líder social de la izquierda local, tuvo simpatías desde su formación 
y que ahora, según esta carta, tendrá un desenlace desastroso. El mejor veredicto, será la suma de votos que 
arrojen las elecciones de este ya cada vez más cercano seis de junio. Y todavía vendrán nuevas propuestas. Ya lo 
verá usted. (CI) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
NO SE SABEN OTRA. Cada campaña se retoman temas y promesas y aseveran que cumplirán: Santa Rosa Jáuregui 
será municipio. Solucionarán el transporte público y los diputados dignificarán el Congreso. Seguimos esperando. 
(N 1) 
 
RECICLAJE EN EL BAJÍO 
A La par del crecimiento urbano e industrial de Querétaro, también han aumentado los millones de restos de 
plásticos duros, cartón, unicel o madera que no se reciclan. Conozca en la sección local un interesante 
acercamiento al problema que causa estragos en esta temporada de lluvias, cuando toda la basura mal 
administrada se convierte en un detonante de las inundaciones que año con año se viven en la capital. Para darse 
una idea, en el Estado se generan 2 mil 85 toneladas diarias de residuos, de las cuales se recolectan en promedio 
mil 867, es decir, 89.5 por ciento. En actividad de los candidatos a la Gubernatura, Abigail Arredondo, del PRI, 
visitó los poblados de El Zamorano, El Blanco y El Saucillo, en Colón. Allí promocionó su programa ‘Peso por peso’ 
para el emprendimiento agrícola, y en el que por cada peso que el productor ponga para fortalecer su negocio, el 
Gobierno pondrá otro. Mauricio Kuri, candidato del PAN, se comprometió a dotar de más presupuesto al sector 
Salud y a construir un hospital especializado en las secuelas generadas por el coronavirus. Celia Maya, de Morena, 
visitó a los integrantes del Frente Amplio José Martí AC, a quienes señaló que la contienda está cerrada entre dos 
candidatos: ella y Kuri. En Pulso Político, hoy le traemos una entrevista con un experimentado político queretano 
que ahora defiende los colores del PAN y las propuestas de Mauricio Kuri. Manuel Pozo, candidato por el Distrito II 
local, propone, entre otras cosas dentro de su plan de seguridad, el remitir a quienes vayan al 'torito' a sesiones 
obligatorias en grupos de autoayuda. Anoche la organización de Miss Universo reconoció a Andrea Meza como la 
mujer más bella del Planeta. Ella es de otro mundo y la tercera mujer mexicana reconocida con este premio.  
Disfrute la lectura y goce de una excelente semana. (AM) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
LAS ENCUESTAS LO EXPLICAN TODO O CASI TODO. Aunque últimamente se ha exagerado en el uso de encuestas 
como suvenir de campaña, provocando  electores saturados, analistas distendidos y equipos turbados , si son 
leídas con rigor  y son tomadas para lo que fueron creadas , un instrumento de medición y ya , estas nos pueden 
explicar  la conducta de los tres punteros en la elección  municipal de la capital , ¿Se ha dado cuenta  que mientras 
Luis Bernardo Nava recorre todo el municipio,  Arturo Maximiliano parece estar concentrado en la delegación 
Santa Rosa Jáuregui? Se ha preguntado: ¿Por qué María Alemán repite hasta el cansancio el nombre de Luis Nava 
en su proyecto?  Ambas respuestas, nos las dan las encuestas, aunque la política es un asunto de pasiones, no 
podemos dejar de lado los números; Arturo Maximiliano concentra su campaña en la delegación Santa Rosa 
Jáuregui, mejor dicho, en el tercer distrito federal, porque ahí se refleja la mayor concentración de voto de 
MORENA, del denominado voto duro, ese que en sus adentros dice: “En esta casa se vota por MORENA, se le va al 
AMERICA y cada día 28 de mes le rezamos a San Judas Tadeo” ¿Ya lo ubicó?  Bueno, sobre ese va Arturo, ese que 
votará por él por el simple hecho de  usar una playera marrón igual que ellos, profesándole un amor incondicional 
por jugar en su equipo, aunque en la contienda inmediata anterior haya participado en la goleada del odiado rival y 
haya sido  víctima de sus abucheos mismos que hoy son cambiados por vítores en forma de post tirados desde el 
hueco dejado en el sofá por las horas nalga invertidas en “hacer política”  ; la apuesta de Arturo es  buena , amarrar 
a  los que votan porque tienen  que votar por los colores  y luego ir por los que votan por la persona.  En el caso de 
María, el escenario es más complejo y sus asesores parece no haber tomado la clase de marketing uno: “Nunca se 
habla del rival” ¿Usted ha visto a BIMBO hablar de WONDER?  ¿Verdad que no?  Es absurdo, Mariquita  desayuna, 
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come  y cena Nava,  la explicación es sencilla  si no habla del puntero no tiene de que hablar , su proyecto se basa 
en  señalar sin proponer , no tiene substancia , es caldo de pollo sin pollo, agua con grasa flotante producto de un 
cubito  de la marca de su preferencia , nada más  , parece que tampoco le han  dicho que el voto del PRI ya se 
consolidó  en  voto útil, el cual no es a su favor y que los  ataques al puntero, en este caso Nava,  solo benefician al 
segundo lugar. Mari debería pensar en su regiduría pluri, visualizando que por tres años integrará el cabildo del 
Presidente Municipal al que dirige su gracioso y estéril golpeteo. Estamos a 2 semanas efectivas de campaña, y 
salvo que algo “inusual” como lo de Nuevo Léon ocurra, esto parece estar definido y no pinta ni tricolores ni 
marrones. EL “PRIMOR” DE SAN JUAN. Luego de que Juan Alvarado fuera desplazado de la candidatura de 
MORENA a la presidencia municipal de San Juan del Rio, este tiró línea a sus estructuras para brindar su apoyo 
incondicional al priista Gustavo Nieto, sin embargo, difícilmente lograran su objetivo, la fuerza del primero era 
MORENA y la marca del segundo está agotada; San Juan ya no es el pueblo donde los cacicazgos se ungían 
candidatos, hoy hay un partidismo más arraigado y un votante más politizado. EMBAJADORAS VERDES. 
Podremos coincidir o no con las formas del Partido Verde Ecologista de Querétaro , pero resulta innegable la 
solidez  y estabilidad del liderazgo que representa Ricardo Astudillo Suárez al frente de ese instituto político; el 
pasado jueves, tuvo en el estado la presencia de las denominadas voceras verdes: Federica Quijano (Ex integrante 
del grupo Kabáh )Martha Guzmán ( Comunicadora de Medios nacionales) , Ricardo  “Astutillo”, ni tardo  ni 
perezoso, exprimió la presencia de  estas figuras de manera magistral capitalizando para la causa con el tema de la 
violencia de género y el empoderamiento de la mujer , lo cual le abonará seguramente a sus candidatos en lo 
general, pero particularmente a consolidarse como la 4ª fuerza en el estado y en un descuido hasta en la 3ª. EN 
MORENA SE RESPIRA CALMA. Parece que por fin se respira calma y camaradería en el partido del presidente o al 
menos eso aparentan, pudiéramos decir que la llegada de Ruiz Olaes al frente de ese comité estatal apaciguo a las 
tribus, sin embargo, la verdadera batalla vendrá después del 6 de junio, pues, aunque pareciera que Balderas 
“Pugna” y sus huestes están encapsuladas, se encuentras puestas para atacar a la menor provocación y si la 
provocación es una derrota en las urnas que mejor. LENGUAS VIPERINAS. En política forma es fondo y un saludo 
dice más que mil palabras, el saludo de Ríos a Nava disipa rencores y agravios, parece que el portero ya aprendió a 
hacer política. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le 
gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
QUERÉTARO, TERCERO EN INTERNET. Gabo lo vaticinó en  “Cien años de soledad”. Coinciden Nava y Ríos  en 
campaña de Kuri. Juan Carlos Martínez  lo nuevo de este año. Incumplen testamento  de Ramírez Álvarez. Top Ten. 
Hoy es el Día Mundial del Internet, el gran invento del siglo XX, muy aprovechado en Querétaro con el tercer lugar 
nacional en compras en línea por estados y tercero en ventas por municipios después de Monterrey y Guadalajara, 
mientras -aunque Usted no lo crea- la delegación Cuauhtémoc, de la Ciudad de México, apenas se ubicó en sexto, de 
acuerdo con los datos del INEGI. La celebración en 17 de mayo conmemora el aniversario de la firma de la primera 
Convención Telegráfica Internacional y la creación de la Unión Internacional de Telecomunicaciones UIT, ocurridas 
ambas en 1865. De hecho, el Día Mundial de las Telecomunicaciones y la Sociedad de la Información busca 
sensibilizar sobre las posibilidades que el uso de Internet y otras tecnologías de la información y la comunicación 
(TIC) pueden ofrecer a las sociedades y a la economía; así como fomentar la necesidad de reducir la brecha digital. 
En PLAZA DE ARMAS estamos más que conscientes de ello, porque este medio nació precisamente hace 11 años en 
Internet. Somos el único periódico queretano surgido electrónicamente y luego en el papel, a diferencia de los 
demás. En México, advierte la institución, el 20.7% de las unidades económicas utilizó Internet para el desarrollo 
de sus actividades. Baja California Sur (39.7%), Baja California (36.2%), Nuevo León (36.0%), Quintana Roo 
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(35.7%), Sonora (34.3%), Querétaro (34.2%), Chihuahua (32.6%), Aguascalientes (31.0%) y Sinaloa (30.0%) 
fueron las entidades federativas con mayores porcentajes. Estamos en el top ten. Cabe señalar que en nuestro país, 
una de cada cinco unidades económicas utiliza este gran recurso tecnológico para desarrollar sus actividades, 
sobre todo para la búsqueda de información sobre bienes y servicios, trámites o gestiones gubernamentales y, 
claro, las operaciones bancarias y financieras. En Querétaro, como le decía, tenemos el tercer lugar nacional de 
compras y ventas por Internet con 8.9 por ciento y 2.8, respectivamente. El primero lo tiene Nuevo León como 
entidad con 9.6 y 4.0 por ciento. El segundo Baja California Sur con 9.5 y luego nosotros. Igualmente se destaca que 
el 80.4% de las empresas del sector Manufacturas utilizó Internet para la búsqueda de información sobre bienes y 
servicios, y 78.4% lo usó para realizar la gestión del negocio; en el sector de la Construcción, 90.1. Por su parte, 
81.0% de las empresas de los Servicios financieros y de seguros utilizó Internet para realizar la gestión del 
negocio, seguido de 75.9% para la búsqueda de información para bienes y servicios. Así de importante es. -LA 
VIEJOTECA- El origen. Si tuviera acta de nacimiento, Internet (abreviatura de Interconnected Networks) señalaría 
1983, aunque en rigor Microsoft y Appe se fundan en 1975 y 1976, respectivamente. Lo que ocurre es que fue 
hasta 1983 cuando Arpanet se separó de la red militar que le dio origen. En ese año salió la primera versión de 
Windows y es en 1985 cuando queda listo el protocolo para la transmisión de archivos, aún vigente. Vinton Cerf y 
Tim Berner-Lee son los dos genios a quienes se atribuye la invención y desarrollo de Internet, hoy el mayor y más 
importante medio de comunicación en el mundo. Sin embargo, ya en 1967, antes, mucho antes de Internet, Gabriel 
García Márquez, el más grande escritor de nuestro tiempo, predijo su nacimiento en ese portento de novela que es 
Cien años de soledad. A propósito de los últimos descubrimientos llevados a Macondo y en particular por el 
catalejo que permitía ver cerqutitita a una persona situada a gran distancia, el gitano Melquiades lo anunció: La 
ciencia ha eliminado las distancias… Dentro de poco, el hombre podrá ver lo que ocurre en cualquier lugar de la 
tierra, sin moverse de su casa. Y miren… ahí está. ¡Internet! -OÍDO EN EL 1810- ¡Ay natita! Eso exclamó Andrés 
Manuel López Obrador en la mañanera cuando se le dijo que Diego Fernández de Cevallos lo emplazó a recibirlo en 
Palacio para refutar sus dichos. El primer mandatario no aceptó tal llamado y conminó al ex candidato presidencial 
a responder sus acusaciones. O sea, nos perderemos la reedición de uno de los mejores debates televisivos entre 
estos personajes, ocurrido el 7 de marzo del año 2000 en la mesa del periodista Joaquín López Dóriga. Qué lástima. 
-¡PREEEPAREN!- Juntos. Luis Nava y Adolfo Ríos, duramente enfrentados hace tres años en la elección de la 
capital, se reunieron ahora en la campaña de Mauricio Kuri, el candidato del PAN y Querétaro Independiente a la 
gubernatura. El edil busca la reelección. El Portero se bajó de la contienda. Sorpresas da la política. -
¡AAAPUNTEN!- Contrafuego 2021. Juan Carlos Martínez, queretano migrante y industrial exitoso aquí y en 
Estados Unidos, aspirante a la gubernatura del estado de Fuerza por México, habla hoy a PLAZA DE ARMAS, 
cuando faltan 20 días para las elecciones. Es un candidato sui generis. Dueño de empresas regresó a su tierra para 
hacer política de otra manera frente a los partidos tradicionales. Es la sorpresa. -¡FUEGO!- Deuda. Que a 35 años 
de su muerte, aún no se ha podido cumplir a cabalidad el testamento del maestro, periodista, ex rector y cronista 
José Guadalupe Ramírez Álvarez, que le heredó sus bienes a la UAQ y apenas pudo tomar posesión de la casona de 
las calles de Escobedo, pero no de la finca de La Cañada y otras propiedades. Hay muchos intereses, raterías y 
mezquindades. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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